## 1895 - Le premier club de football féminin était fondé



Une page de l'histoire du sport britannique a été écrite en 1895 lorsque le **British Ladies' Football Club** a vu le jour, marquant ainsi le début d'une ère nouvelle pour le football féminin. Fondé au Royaume-Uni, ce club pionnier est rapidement devenu le symbole de l'émancipation des femmes dans le monde du sport.

À sa tête, deux figures remarquables ont joué un rôle clé dans l'établissement et la renommée du club. La journaliste féministe écossaise Florence Dixie, fille du marquis de Queensbury, occupe la fonction de présidente, tandis que Nettie Honeyball se distingue en tant que capitaine. Ces femmes audacieuses ont su unir leurs forces pour donner vie à une initiative qui allait marquer l'histoire.

Le 23 mars 1895, une foule enthousiaste de près de 11 000 spectateurs s'est rassemblée à Crouch End, Londres, pour assister au tout premier match public organisé par le British Ladies' Football Club. Le stade était empli d'une énergie électrisante, symbole de l'intérêt grandissant pour le football féminin.

Pourtant, les débuts du football féminin ne furent pas sans obstacles. Jusqu'au XIXe siècle, la participation des femmes au football était largement limitée aux rituels folkloriques et aux coutumes associées au mariage. Les matchs entre femmes célibataires et femmes mariées, avec les futurs maris en tant que spectateurs, étaient devenus des événements annuels, comme en témoigne le match à Inverness.

Le véritable coup d'envoi du football féminin tel que nous le connaissons aujourd'hui a eu lieu le 9 mai 1881, lors d'un match à Easter Road, Édimbourg. L'Écosse et l'Angleterre s'affrontaient dans ce qui était considéré comme une rencontre internationale. L'Écosse avait remporté la victoire avec un score de 3 buts à 0, marquant le premier but de l'histoire du football féminin grâce à Lily St. Clare.

Cependant, malgré ces premiers pas prometteurs, des défis de taille se sont rapidement dressés sur le chemin de cette nouvelle forme de football. Le 20 mai 1881, à Glasgow, un match a été perturbé par une foule d'hommes qui ont envahi le terrain, poussant les joueuses à quitter précipitamment le jeu. Ces épisodes ont marqué une pause dans la progression du football féminin naissant.

Finalement, en 1895, une nouvelle tentative pour établir un club féminin de football a été lancée par Alfred Hewitt Smith. Le British Ladies' Football Club est né de cette initiative audacieuse, symbolisant un nouveau chapitre pour les femmes dans le sport. Environ 30 femmes se sont jointes à l'équipe, s'entraînant deux fois par semaine sous la houlette de Bill Julian, un demi-aile de Tottenham Hotspur.

Ainsi, le British Ladies' Football Club a non seulement ouvert la voie au football féminin en tant que sport compétitif, mais il a également brisé les barrières de genre dans le domaine du sport. Les efforts et la détermination de Florence Dixie, Nettie Honeyball et de toutes les femmes qui ont fait partie de ce club ont jeté les bases d'une révolution sportive qui perdure encore aujourd'hui.

## **Sources**

• fr.wikipedia.org - CC-BY-SA 3.0

Insolite - 26 août 2023 - Wakonda - CC BY 2.5